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1er festival de l’égalité des chances en
action 

Les jeudi 15 et vendredi 16 mai toutes les agences de France Travail de France et de Vaucluse
se mobilisent pour l’égalité des chances lors du festival ‘Uniques’. Objectif : Rassembler les
entreprises, associations, personnes en recherche d’emploi, étudiants, autour de conférences,
ateliers,  du  coaching,  cessions  de  networking,  de  programmes  de  remobilisation  et  de
formation, de visites d’entreprise… Le programme des manifestations pour façonner un monde
du travail plus inclusif et équitable en Vaucluse ici, et plus détaillé à Avignon ci-après.

Le 15 mai 2025

Agence France Travail Avignon Joly Jean
« Ensemble partageons nos cartes pour l’inclusion. »
Visite de la structure Relais de Provence avec une quinzaine de demandeurs d’emploi bénéficiaires de
l’obligation d’emploi, d’une chargée de mission de Cap emploi et de la référente France travail de la
structure  et  en  présence  d’un  conseiller  en  solutions  ergonomiques  qui  interviendra  au  cours  de
l’événement. Déroulement de la matinée : – Visite du relais de Provence. -Présentation des moyens

https://mesevenementsemploi.francetravail.fr/mes-evenements-emploi/?region=93&operation=UNIQ1
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matériels pour compenser – Echange  » pourquoi pas « handis’cuter » – Intervention d’une entreprise.

Agence France Travail Avignon Joly Jean 
« Table Ronde – L’accès à l’emploi pour tous : Freins, solutions et perspectives »
L’agence d’Avignon Joly Jean et Avenir 84 organisent une table ronde autour des problématiques des
personnes en difficulté avec la langue française et des freins dans l’accès à l’emploi. Autour de la table
ronde : des centres sociaux, l’Ancli… – l’équipe du parcours langue française de l’agence d’Avignon Joly
 Jean et d’Avenir 84 (solution Duplex/Deffinov…) – Témoignages d’entreprises inclusives et de leurs
salariés. Echanges sur ces problématiques.

Agence France Travail Réalpanier
La MRS : une méthode de recrutement inclusive
Chez France travail  Réalpanier  en petits  groupes,  chacun s’essaiera à  des exercices de simulation
inspirés de situations professionnelles réelles. Trois secteurs seront explorés : l’hôtellerie-restauration, le
BTP  et  l’industrie  agroalimentaire.  Chaque  groupe  passera  successivement  par  différents  ateliers
pratiques, où les participants seront invités à manipuler, tester et échanger autour des gestes, outils et
savoir-faire propres à chaque métier. Ce format immersif favorise une meilleure compréhension des
compétences attendues, tout en valorisant les savoir-être de chacun. Les participants seront, en amont,
invités à un atelier de préparation.

Agence France Travail Cavaillon
« Parions Job ! »
Le BCI XV (club de Rugby de l’Isle sur la Sorgue) en partenariat avec E-Keep, France Travail et le Réseau
pour l’Emploi organise une manifestation afin de permettre la rencontre de demandeurs d’emploi et
d’entreprises. Cette manifestation s’inscrit totalement avec le dispositif Uniques qui consiste à organiser
des  évènements  afin  de  promouvoir  l’égalité  des  chances  à  destination  des  publics  prioritaires,
travailleurs  handicapés,  Seniors,  Jeunes  de moins  de 26 ans… Le principe :  Accueillir  des  publics
prioritaires, générer des rencontres autour d’activités rugby pour conclure par un job dating engagé.
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Agence France Travail Orange
« Gym engagée et dynamique partagée au féminin »
Rencontres en partenariat avec le Club de gym ‘Avenir gymnique orangeois’, pour une remobilisation et
constitution d’un groupe de femmes, afin de favoriser les rencontres et de créer une dynamique partagée
et engagée. Découverte de ce projet à l’agence d’Orange le 15 mai à 9h.
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Agence France Travail Bollène
« L’égalité des chances : une femme raconte aux femmes sa belle histoire »
Un entretien collectif IAE au sein d’une structure IAE (Collectif Insertion Emploi 84 et Chantier Le pied à
l’étrier) en y associant le témoignage d’une bénéficiaire.

Agence France Travail Carpentras
« Le jeu du Loup Garou »
Un événement en collaboration avec le Geiq, Geste, Agro qui propose, en présence de 4 entreprises
partenaires, un jeu du loup garou revisité pour valoriser les métiers et opportunités de l’agroalimentaire
auprès d’un public éloigné de l’emploi.

Agence France Travail Apt
« Lutte contre l’Isolement : La MJC d’Apt Relance la Dynamique Sociale pour les Jeunes en
Quête d’Emploi »
Au sein de la MJC d’Apt (maison pour les jeunes et la culture, QPV quartier prioritaire de la politique de
la ville) favoriser les rencontres des jeunes éloignés de l’emploi avec les collaborateurs de la MJC.
Faciliter  les  liens et  promouvoir  l’offre  de services et  les  ateliers  proposés.  Les ateliers  favorisant
l’inclusion : atelier de cuisine, gestion de budget… Comment au sein d’ateliers de redynamisation le
public renoue avec la sociabilité. Retrouver une dynamique sociale et renouer des liens sociaux. Lutte
contre l’isolement social et donc professionnel à venir.

Les 15 et 16 mai 
Agence France Travail Apt
« Les demandeurs d’emploi sont des artistes. »
Il  s’agit  d’exposer  au  sein  de  l’agence  France  Travail  d’Apt  les  œuvres  des  personnes  qui  sont
accompagnées  par  les  conseillers,  souvent  issues  des  publics  fragilisés  Jeunes,  Deboe –Demandeur
d’emploi  bénéficiaire de l’obligation d’emploi-  Deltd –demandeur d’emploi  longue durée-  :  peintres,
céramistes,  illustratrices,  photographes.  Vernissage (le 15 après midi)  sous format « tea time » en
ouverture à d’autres publics afin de favoriser les échanges et engager les conversations…

https://dora.inclusion.beta.gouv.fr/structures/collectif-insertion-
https://www.lepiedaletrier.org/lassociation/
https://www.lepiedaletrier.org/lassociation/
https://geiqbtp84.fr/
https://geiqbtp84.fr/
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« Réussite et résilience : des témoignages inspirants contre la discrimination »
Témoignages inspirants de personnes ayant surmonté des discriminations ou obstacles et partageant
leurs expériences. Témoignages vidéos possibles. Filmer les témoignages et les passer « en boucle » sur
un écran au cœur de l’agence ou gérer des témoignages en direct sous forme de plateau « télé » ou
« radio ». Exemple : 2 demandeurs d’emplois suivis en Acco GLO, approche globale de l’accompagnement
social- issus des QPV et qui ont été retenus l’un par la French tech autour de l’IA –intelligence artificielle-
et l’autre ayant créé une application qui créé du lien sur la ville d’Apt et embarque touristes et résidents.
(Les bons plans à Apt…)

Le 16 mai 2025
Agence France Travail Pertuis : »Tremplin Job »
Présentation de l’offre de service et des perspectives d’emploi lors d’un chantier à vocation d’insertion
mis en place par la mairie de Pertuis pour les publics en difficulté d’insertion. En partenariat avec le Spip
(Service  pénitentiaire  d’insertion et  de  probation),  la  Mission locale,  une Structure  d’Insertion par
l’Activité Economique (Aiaes,  groupe Addap13 Association départementale pour le développement des
actions de prévention des Bouches du Rhône).

https://lafrenchtech-grandeprovence.fr/
https://www.addap13.org/
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100 000€ versés à 13 associations solidaires
par la Fondation Vinci

Identifiées dans les quartiers prioritaires du Grand Avignon, 13 associations ont reçu une
dotation globale de 100 000€ ce mardi 29 avril à l’école Melly et Paul Puaux d’Avignon.

La Fondation Vinci pour la Cité, avec l’aide de l’agglomération, vient en soutien des projets présentés en
faveur de l’accès à une alimentation saine, à la formation, au travail, à l’exercice des droits des habitants,
à la création artistique, mais aussi pour renforcer le lien social et améliorer l’environnement. 

Créée en 2002, la Fondation soutient financièrement et humainement les actions associatives en faveur
de  l’insertion  sociale  et  professionnelle  des  personnes  les  plus  démunies.  En  plus  d’une  dotation
financière pour chaque projet sélectionné, les collaborateurs du groupe Vinci s’investissent également en

https://www.grandavignon.fr/fr
https://www.fondation-vinci.com/
https://www.vinci.com/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


5 juillet 2025 |

Ecrit par le 5 juillet 2025

https://echodumardi.com/tag/associations/   7/22

les parrainant. Pour cette première campagne en territoire du Grand Avignon, 20 salariés, issus entre
autres  du  Réseau  ASF,  Citeos,  Girard,  Eurovia  et  Vinci  immobilier  se  sont  engagés  auprès  des
associations de Quartiers Prioritaires de la Ville (QPV). Sur toute l’agglomération, ces QPV concernent
plus de 34 000 habitants.

Les projets des associations du Grand Avignon bénéficiaires de l’aide 

Cécile Droux de la Fondation Vinci pour la Vité, ainsi que Joël Guin et Joël Peyre du Grand Avignon ont
officiellement remis le chèque de 100 000€ à 13 associations de l’agglomération pour favoriser  les
projets suivants : 

Centre Social d’Orel (Association Sports Loisirs Culture) : Création d’un espace ressource
jeunesse pour les 16/25 ans présents dans les quartiers couverts par le centre social. Cet
espace accompagne les jeunes dans leur autonomie, leur orientation et leurs droits. 
Centre social La Fenêtre 84 : Développement d’un programme d’accompagnement et de
remobilisation des 16/25 ans par la culture, le sport et la santé. 
Espace social et culturel Croix des Oiseaux : Développer des activités pour les familles en
dehors du quartier. 
Avenir Saint Louisien – Centre social : Projet intergénérationnel autour de l’inclusion
numérique. Former les jeunes aux outils numériques (caméra, logiciels de montage,
équipement pour podcast) afin qu’eux-mêmes aident les seniors à se familiariser à ces outils.
Ce projet permet ainsi de renforcer le lien social entre générations.
Maison Pour Tous Monfleury – Centre social :  Aller à la rencontre des habitants des QPV
Monclar et Champfleury en organisant des cafés en pied d’immeubles pour favoriser l’accès
aux droits et l’aide administrative.
Les Petits Débrouillards PACA : Embarquement Immédiat : un festival itinérant de culture
scientifique, technique et citoyenne au cœur des quartiers d’Avignon.
Label Épique : Vivement qu’on sème : Comprendre et agir face aux comportements des
habitants avec leurs déchets.
L’Antre Lieux : Traversée : atelier de poésie pour les femmes invisibilisées et les enfants en
classe de primaire issus de QPV.
Art dans le Jardin : Livre à goûter – livre à raconter : se raconter à travers un plat, le
théâtraliser puis le retranscrire et le restituer.
Compagnie Mises en Scène : La ville est un songe : parcours pour créer du lien entre les
habitants des QPV et les institutions et musées.
Culture du Cœur 84 : Sur les traces du patrimoine : visite « clés en main » de sites
patrimoniaux pour sortir les habitants des quartiers.
Les Jardins du Colibri : Création d’un jardin partagé dans le quartier de Montfavet pour les
habitants du quartier et les scolaires de l’école Sainte Catherine.
Association Marie-France Aziz : Création d’ateliers sous forme de jeux destinés à encourager
les échanges, rencontres et dynamiques de groupe.

https://leonard.vinci.com/communaute/personnes/cecile-droux/
https://www.grandavignon.fr/fr/annuaire-des-personnes/guin-joel
https://www.grandavignon.fr/fr/annuaire-des-personnes/peyre-joel
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Soutien de terrain

Acteur mondial des métiers des concessions, de l’énergie et de la construction, le Groupe Vinci emploie
260 000 collaborateurs dans le monde. Sa Fondation Vinci pour la Cité accompagne depuis plus de 20
ans les initiatives locales, partout où les entreprises du groupe sont implantées. 

Lancé en 2010 pour soutenir les actions de renforcement du lien social, le programme Cité solidaire
fonctionne par appels à projets géographiques avec l’appui des municipalités concernées. Il s’adresse aux
associations de proximité qui agissent au plus près des territoires fragilisés. Face à l’enthousiasme des
porteurs de projets et à l’engagement des parrains, le Grand Avignon et la fondation Vinci pour la Cité
réfléchissent déjà à une seconde édition de cet appel à projets.

Amy Rouméjon Cros

CBE Sud Luberon Val de Durance, Les fonds
européens et vous

https://www.fondation-vinci.com/nos-actions/modes-intervention/
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CBE  Sud  Luberon  propose  une  réunion  d’information  sur  les  subventions  européennes
intéressant les micro-entreprises , PME ou associations. Cette réunion aura lieu jeudi 20 mars
à 18h, dans les locaux de la structure, à Pertuis.

Tout le monde connait Erasmus par les échanges universitaires ou encore la PAC –Politique agricole
commune- et les normes européennes…  L’Union Européenne dispose d’un budget total de près de 200
milliards d’euros en 2025, il y a forcément une subvention qui peut intéresser votre micro-entreprise,
PME –Petite ou moyenne entreprise- ou association.

En savoir plus
Le CBE –Comité du bassin de l’emploi- Sud Luberon- Val de Durance  est une association (loi 1901) créée
en 1982. Ses missions ?  Valoriser une dynamique de territoire Conseiller dans la création ou la reprise
d’entreprise Aider à la création et l’implantation de nouvelles activités Animer les secteurs d’activités
émergents Former et accompagner les entrepreneurs de demain Rendre accessible le numérique à tous
grâce à des animations sur le territoire

Relayer  les  informations  européennes  avec  Europe  Direct  Provence  Alpes  Méditerranée  valoriser,
conseiller, aider et animer.

Les infos pratiques
Cette présentation est gratuite et se déroulera dans les locaux du CBE Sud Luberon Val de Durance à
Pertuis le 20 mars à 18H. Buffet préparé par ‘Une faim de Lou’. CBE Sud Luberon Val de Durance. 115,

https://erasmus-plus.ec.europa.eu/fr
https://agriculture.gouv.fr/politique-agricole-commune
https://www.cbesudluberon.com/fr/accueil/
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rue Louis Lumière à Pertuis. Réservation obligatoire auprès du 04 90 79 53 30
MMH

La Fondation Orange lance deux appels à
projets en faveur de l’accès à l’apprentissage
et à la culture

La Fondation Orange, créée par la société de télécommunications éponyme, lance les appels à
projets ‘Apprendre autrement’ et ‘Diffusion et accès à la musique France’ sur tout le territoire
français. Les associations sont invitées à déposer leurs dossiers avant le lundi 30 septembre
pour le premier appel à projets, et avant le mardi 1ᵉʳ octobre pour le second.

La Fondation Orange œuvre au quotidien pour l’éducation grâce au numérique,  afin de donner de

https://fondationorange.com/fr
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nouvelles chances à des jeunes et des femmes en insertion sociale et professionnelle, mais aussi pour la
diffusion et l’accès à la musique pour tous. Pour ce faire, elle vient de lancer deux appels à projets.

‘Apprendre autrement’ est à destination des associations soutenant les jeunes en difficulté ou proposant
des solutions éducatives qui  sont  invitées à proposer la  réalisation d’un projet  collectif  permettant
l’apprentissage des  compétences  transverses  (le  travail  collectif,  la  créativité,  la  communication  et
l’esprit critique). Ce projet, mené par des jeunes en difficulté entre 13 ans et 25 ans, aboutira à un outil
concret répondant à un besoin local.

‘Diffusion et accès à la musique France’ est destiné aux associations et structures de création et diffusion
musicale, aux ensembles musicaux, chœurs et orchestres, aux festivals musicaux, ainsi qu’aux maisons
d’opéras et scènes musicales.

L’appel à projets ‘Apprendre autrement’

Les  projets  proposés  devront  répondre  à  un  besoin  par  une  réalisation  concrète  et  permettre  de
développer  des  compétences  transverses,  de  lever  les  freins,  de  reprendre  confiance  en  soi,  de
remobiliser, d’exprimer ses talents, et de jouer un rôle dans la société. Ils devront également inclure
l’utilisation du numérique (machines numériques (FabLab), logiciels, réseaux sociaux…).

Les associations ont jusqu’au lundi 30 septembre pour déposer leur dossier en ligne. Les projets les plus
pertinents seront sélectionnés entre les 18 et 22 novembre. Ils seront soutenus durant un an, qui peut
s’étendre à une période de trois ans maximum s’il y a une demande de renouvellement.

Pour en savoir plus sur cet appel à projet et déposer un dossier, cliquez ici.

L’appel à projets ‘Diffusion et accès à la musique France’

Les projets qui obtiendront un soutien de la part de la Fondation devront rendre la musique accessible à
des publics et dans des territoires qui en sont habituellement éloignés, créer des passerelles qui relient la
musique  classique  et  la  voix  à  d’autres  univers  artistiques,  et  favoriser  l’intégration  des  jeunes
générations  de  musiciens.  Le  tout,  en  intégrant  trois  éléments  essentiels  :  la  parité,  l’égalité,  et
l’environnement (communication numérique, festival écoresponsable, empreinte territoriale, empreinte
carbone, etc).

Les structures qui souhaitent candidater ont jusqu’au mardi 1er octobre pour déposer leur dossier en
ligne. Les projets les plus pertinents seront sélectionnés entre le 19 novembre et annoncés mi-décembre.

Pour en savoir plus sur cet appel à projet et déposer un dossier, cliquez ici.

https://www.fondationorange.com/fr/newsroom/actualites/2024/appel-projets-apprendre-autrement
https://fondationorange.com/fr/newsroom/actualites/2024/appel-projets-diffusion-et-acces-la-musique-france
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Carpentras : les associations se réunissent
pour présenter leurs activités 

Le samedi 7 septembre 2024, à partir de 10h, les associations de la commune vauclusienne de
Carpentras se réuniront sur le parking des platanes, allées Jean-Jaurès pour présenter leurs
activités à venir dans la ville. 

Ce sont plus de 200 stands qui sont attendus ce samedi 7 septembre 2024 dans le parking des platanes,
allées  Jean-Jaurès  à  Carpentras  pour  le  forum  de  la  vie  associative.  Les  différentes  associations
culturelles,  humanitaires,  sportives  ou  environnementales  seront  représentées  et  présenteront  les
activités qu’elles proposeront en leur sein. 

Un large panel qui a pour but de séduire un maximum d’enfants et leurs parents en vue qu’ils effectuent
un choix large d’activités en tous genres durant leur temps libre. Il existe la possibilité également pour

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


5 juillet 2025 |

Ecrit par le 5 juillet 2025

https://echodumardi.com/tag/associations/   13/22

les  adultes  de  s’engager  dans  ces  structures  et  de  devenir  bénévoles.  Serge  Andrieu,  maire  de
Carpentras sera présent avec les élus pour uen torunée des stands dès 10h du matin. 

Durant la journée, la Ville de Carpentras s’engage pour offrir un programme ludique et dédié au tissu
associatif  local.  plusieurs  espaces  de  démonstrations  sportives  avec  plusieurs  disciplines  (sports
collectifs, sports individuels) seront mis en place ainsi que des démonstrations de danse, de musique et
de théâtre. Des membres de la Croix Rouge seront de la partie afin de proposer une initiation aux
premiers secours. 

Infos pratiques :  Forum de la vie associative.  Samedi 7 septembre 2024 de 10h à 17h30.
Parking des platanes, allées Jean-Jaurès, 208 avenue Jean-Jaurès, 84200, Carpentras. Entrée
libre. 

PACA : Une association vauclusienne
récompensée lors des Trophées
Responsables 

https://www.carpentras.fr/accueil.html
https://www.croix-rouge.fr
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Tous les ans, la Banque de France récompense 20 projets parrainés par des agents investis
pour une cause dans les domaines de la solidarité,  de l’action sociale et  de la transition
écologique. C’est une récompense de 2.500 euros qui attend les structures sélectionnées et
cette  année  deux  associations  de  la  région  Provence-Alpes-Côte  d’Azur  dont  l’association
vauclusienne Habitat et Humanisme ont été récompensées. 

L’association Habitat et Humanisme et le Protis Club. Ce sont les deux structures issues de la région sud
qui ont été récompensées lors des Trophées Responsables, organisées par la Banque de France, qui
mettent en lumière 20 projets qui œuvrent et agissent dans les domaines de la solidarité, de l’action
sociale  et  de  la  transition  écologique.  2.500  euros  viennent  gratifier  les  actions  positives  de  ces
associations lors de l’année écoulée. 

Habitat et Humanisme, l’association vauclusienne qui recrée du lien social 

Après 39 années d’activité, la structure Habitat et Humanisme a lancé un appel aux propriétaires de
biens à louer en 2015 pour répondre à l’exclusion et l’isolement des personnes en difficulté familiale ou
sociale. L’association agit depuis 9 ans en faveur du logement, de l’insertion et de la recréation de liens
sociaux envers  les  personnes en grande précarité  du fait  de  leur  âge,  leur  condition sociale,  leur
handicap, leur santé, ainsi que des femmes victimes de violences et qui disposent de faibles ressources. 

La somme qu’a reçue l’association vauclusienne va lui permettre d’aménager un jardin au sein de la
résidence intergénérationnelle qui pourra ainsi servir d’espace de convivialité et collectif. Un espace

https://www.banque-france.fr/fr
https://www.habitat-humanisme.org
https://www.echodumardi.com/actualite/habitat-et-humanisme-vaucluse-recherche-des-proprietaires-solidaires/
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potager sera également mis en place ce qui devrait favoriser l’éducation à une alimentation saine et des
futurs  actions  écologiques  et  écoresponsables.  Les  produits  récoltés  seront  partagés  lors  de  repas
collectifs. 

François Villeroy de Galhau, Gouverneur de la Banque de France a remis un trophée à Marina
BERNET engagée
auprès d’Habitat et Humanisme Vaucluse.

Le Protis club également primé 

Le Protis Club a pour mission de favoriser l’inclusion et l’égalité des chances pour des jeunes issus en
majorité des quartiers défavorisés du nord de Marseille. Son objectif est de détecter et d’accompagner
les élèves à fort potentiel afin de les préparer à intégrer les meilleures écoles ou à développer leurs
projets entrepreneuriaux.

Les fonds contribueront au financement d’un séjour à Paris, où 35 jeunes du Protis Club seront reçus en
immersion dans des Grandes Écoles, notamment HEC, avec au programme : des sessions de préparation
aux épreuves écrites, des stages d’éloquence, des échanges avec les étudiants, des rencontres avec des
chefs d’entreprises, des visites culturelles…

François Villeroy de Galhau, Gouverneur de la Banque de France a remis un trophée à Jonathan
DORBRITZ engagé auprès du Protis Club.

Vélopop’, la flotte s’électrise
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Les Vélopop’ passent en mode électrique. Une décision du Grand Avignon qui, en 2009, avait maillé le
territoire de 200 vélos mécaniques ventilés sur 17 stations. Depuis début juin 300 vélos à assistance
électrique les ont avantageusement remplacés. Quant aux anciennes bicyclettes, dont le logo a été retiré,
98 d’entre-elles s’offriront une nouvelle vie dans 15 associations. Nouvelle mission ? Accompagner le
public en insertion professionnelle, au gré de missions solidaires, auprès de publics cibles, pour lier
praticité et sens de l’écologie.

Dans le détail
Les associations concernées par le don des anciens Vélopop’ sont la Mission locale pour 3 vélos ; le
Centre social La Fenêtre : 4 vélos ; AFPA le Pontet (Association pour la formation professionnelle des
adultes) : 16 vélos ; Semailles : 6 vélos ; AFEV (Association d’aide aux jeunes) : 4 vélos ; Maison pour
Tous Monfleury : 4 vélos ; Centre Social L’Espelido : 4 vélos ; Les Compagnons Bâtisseurs : 2 vélos ;
Centre Social Avenir Saint Louisien : 8 vélos ; Centre social Croix des Oiseaux : 10 vélos ; Festival
d’Avignon : 16 vélos ; Les petits débrouillards : 2 vélos ; Centre social d’Orel : 8 vélos ; Ikigai prod : 3
vélos ; l’Association Passerelle : 8 vélos.

https://www.grandavignon.fr/fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


5 juillet 2025 |

Ecrit par le 5 juillet 2025

https://echodumardi.com/tag/associations/   17/22

Plénière du Conseil Départemental : « il faut
garder le cap pour les Vauclusiens, malgré la
crise »
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« Malgré la conjoncture, gardons le cap pour le Vaucluse, ne réduisons pas la voilure. » C’est ce
qui est ressorti de la séance plénière du Conseil départemental de Vaucluse, qui a eu lieu le
vendredi 10 novembre.

Lors de l’ouverture de la séance, ce vendredi, la Présidente de l’éxécutif a pris le taureau par les cornes
avec une intervention musclée. « Depuis notre dernière plénière, le 6 octobre, l’actualité a pris des
accents tragiques au Proche-Orient et un professeur de la République, Dominique Bernard, 3 ans après
Samuel Paty, a été victime du terrorisme islamiste », a lancé Dominique Santoni.

« Dans ce contexte particulièrement lourd, les Vauclusiens sont inquiets, a-t-elle ajouté. D’autant que la
guerre en Ukraine se poursuit, l’inflation reste haute, les taux d’intérêt grimpent en flèche, renforçant
l’incertitude sur l’activité économique, la croissance et l’emploi. Donc, notre 1ʳᵉ responsabilité comme
élus locaux de proximité, c’est de soutenir les Vauclusiens et tracer des perspectives pour, malgré tout,
rester confiants en l’avenir. Donc, nous ne baisserons pas la voilure, nous tiendrons notre feuille de route
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en investissant 120M€ par an pendant tout ce mandat, jusqu’en 2028. »

“Nous tiendrons notre feuille de route en investissant 120M€ par an pendant tout ce
mandat, jusqu’en 2028“

Dominique Santoni

L’immobilier

« Toutes les collectivités locales sont confrontées à des perspectives budgétaires difficiles, a précisé
Dominique Santoni. En plus de la suppression de la taxe d’habitation, le produit des DMTO (Droits de
Mutation à Titre Onéreux), lié au marché immobilier a baissé de 25%, soit 33,8M€ en moins en 2023 par
rapport  à  2022.  Dans  le  même  temps,  les  départements  voient  exploser  leurs  dépenses  de
fonctionnement (coût de l’énergie, revalorisation des salaires, dépenses sociales). L’État semble vouloir
faire porter aux collectivités locales son propre redressement financier face à une dette colossale de 3
000Mds€.  Heureusement,  le  Vaucluse  va  pouvoir  échapper  à  l’effet  ciseaux,  grâce  à  une  gestion
prudente, une épargne reconstituée, un désendettement et une mise en réserve des surcroits de DMTO
lors des années fastes, en 2021-22, qui nous permettent de tenir nos engagements et d’investir. »

Le produit des DMTO, lié au marché immobilier a baissé de 25%, soit 33,8M€

Les personnes âgées et en situation de handicap

Autre axe majeur, le Schéma Départemental de l’Autonomie (SDA) 2023-2027 pour « contribuer à une
meilleure qualité de vie des personnes âgées, personnes en situation de handicap, aidants et familles », a
expliqué Dominique Santoni. Il faut savoir que 28,6% des 563 789 Vauclusiens ont plus de 60 ans (27,4%
en France), que dans la nomenclature socio-professionnelles 31,8% sont à la retraite et que 27% des
séniors n’utilisent jamais internet, ce qui creuse la fracture numérique et constitue un facteur important
d’isolement voire d’exclusion et de non-accès aux droits, sans oublier un fort taux de pauvreté de 19,7%
contre 14,6% en France.

Ce SDA de 121 pages affiche 4 priorités : améliorer l’attractivité des métiers du lien et l’efficience des
établissements,  favoriser  l’accès à  l’offre,  l’inclusion et  le  soutien aux aidants,  permettre le  virage
domiciliaire  avec  les  acteurs  du  domicile  et  les  établissements  et  enfin  construire  des  réponses
innovantes pour répondre aux besoins. Il faut savoir qu’il y a 80 000 aidants en Vaucluse et qu’ils sont
souvent au bout du rouleau avec des salaires de 800€ par mois. Et d’après le diagnostic des besoins et de
l’offre de soutien, 16 à 20 000 d’entre eux pourraient être en risque d’épuisement, c’est dire s’il est
urgent d’agir.
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28,6% des 563 789 Vauclusiens ont plus de 60 ans

« Ce 2ᵉ SDA marque une nouvelle ambition : garantir un parcours de vie plus fluide en privilégiant le
maintien à domicile de nos aînés. D’ailleurs, en moyenne, c’est à 87 ans que les séniors entrent dans un
EHPAD (Établissement d’hébergement pour personnes âgées dépendantes) qui seront de moins en moins
des maisons de retraite mais davantage des établissements médicalisés spécialisés. Le maintien et le
soutien à domicile sont dont la priorité pour les années à venir, la pierre angulaire de ce schéma », a
insisté Dominique
Santoni. Ce budget prévisionnel de fonctionnement s’élève à 17M€. Il a été voté à l’unanimité.

Les associations

Une aide exceptionnelle de 79 000€ a été également accordée à cinq associations : la Banque alimentaire
(38 400€), les Restos du Cœur (33 100€), le Secours Catholique (2 500€), le Secours Populaire (2 500€)
et la Croix Rouge (2 500€). La présidente l’a répété : « En ces temps difficiles, nous devons ensemble
nous mobiliser pour aider les Vauclusiens les plus défavorisés. C’est d’abord nous tenir aux côtés des
associations caritatives.

“En  ces  temps  difficiles,  nous  devons  ensemble  nous  tenir  aux  côtés  des
associations caritatives.“

Dominique Santoni

À l’approche de l’hiver, elles connaissent de grandes difficultés pour boucler leur budget avec la flambée
des factures d’énergie, du carburant, des loyers devenus exorbitants. Elles doivent salarier les équipes,
par manque de plus en plus prégnant de bénévoles et elles accueillent de plus en plus de familles qui,
confrontées à l’inflation qui frappe les produits alimentaires, se retrouvent dans une grande précarité.
Message reçu 5/5 par les conseillers départementaux qui ont voté pour cette contribution à une société
plus inclusive et plus solidaire.

Carpentras : découvrez les activités de la
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Ville et de ses associations

Ce samedi 9 septembre, la Ville de Carpentras organise son Forum de la vie associative. Plus de 200
stands seront installés afin que le public puisse se renseigner sur les différentes associations de la Ville,
mais aussi les clubs sportifs et autres activités.Les jeunes y trouveront autant leur compte que les adultes
cherchant à pratiquer des activités entre amis, et même pour devenir bénévole.

La  journée  sera  rythmées  par  diverses  animations  :  des  démonstrations  sportives  représentant  de
nombreuses disciplines, des démonstrations artistiques, mais aussi une initiation au premier secours
proposée par la Croix Rouge.

Samedi 9 septembre. De 10h à 17h30. Parking des platanes. Allées Jean Jaurès. Carpentras.
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